
本周四“学生交通安全”探讨会举行，家长、专家纷纷建言———

全社会要为未成年人树榜样
本报记者 景佳 张歆然
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今日菏泽

神秘的泛亚汽车技术中
心上周敞开大门，曾主持“别
克未来-Buick Riviera”全球概
念车的设计师曹敏介绍了雪
佛兰迈锐宝的运动造型、舒适
体验和静音科技。

迈锐宝是雪佛兰即将在
国内上市的中大型轿车，与别
克旗下的君威、君越共享平
台，初期产品使用2 . 0升与2 . 4

升Ecotec发动机，两年后有望
提供1 . 6T与2 . 0T增压发动机。
迈锐宝强调美式的舒适与欧
式的操控。

迈锐宝的造型强调动
感，满足诞生之初路易斯·雪
佛兰的期望。饱满的车头以
穹顶式引擎盖增强肌肉感；

宽体车身隐隐有Corve t t e的
影子，车尾的宽肩、四孔尾灯
造型当是受到科迈罗的启
发；修长的一体式扰流器、利
落的车尾断面则帮助车辆快
速穿越空气，减少车尾紊流，
降低风阻系数。

车内设计既没有全面倒
向功能，也没有彻底向设计妥
协，而是一面强调易读与易
用，一面追求材料工艺的对
比、光影韵律的变化，使其美
观与功能兼备。

迈锐宝提供的7英寸触摸
屏可以解锁翻转，后面的空间
足以容下两支短款的钱夹；手
工缝制的水磨皮坐椅保证人
体工学设计，长途驾驶6至8小

时也不会感觉疲倦。空调的出
风口设置更高，以提高送风、
除湿效率；车内设置多个测温
感应点，保证车内乘员体感舒
适。此外，5G硬盘、iPod接口都
是迈锐宝全系的标配。

泛亚汽车技术中心的以
沥青路面为标准，进行多项噪
音测试。测试结果显示，迈锐
宝的80km/h行驶的路面噪音
为59 . 3分贝，D挡全油门加速
的噪音为70 . 2分贝，与普通交
叉路口的环境噪音持平；如果
迈锐宝的发动机怠速运转，其
噪音为38 . 9分贝，尚不及人正
常交谈的噪声标准，仅仅是轻
声絮语。

(谭立想)

揭秘迈锐宝三大DNA
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遗失声明

“校门交通病”系列报道见报后，市民纷纷致电谈观
点，也提出了一些可行建议，这些建议均已纳入本周四“学
生交通安全”探讨会中。

专家分析

未成年人自控能力差

需全社会树榜样

闯红灯、逆行等这些不文明交
通行为，学生即知道是错的，却照
做不误。菏泽学院科学教育系副教
授渠东玲认为，这是源于未成年人
意识性不强、自控能力差、模仿能
力强及对没有发生在自己身上的
危险存在侥幸心理。

“学生老师加强安全教育，请
交警到学校讲课、办图片展。”渠东
玲认为，要想提高学生的交通安全
意识，教育是最基础的，但这种教

育必须要持久，“小孩子自控能力
差又较活泼，讲一次安全知识，他
们可能只能照做1个星期，安全教
育必须定期举行。”

同时，由于未成年人对一些不
良行为的模仿能力强，在教育他们
的同时，还应提高全社会的交通安
全意识，为未成年人在生活中树立
正确的榜样。“未成年人分辨能力
差，模仿能力强，环境对他们的影
响也起着至关重要的作用。”

交警看法

将组织多种形式的安全教育活动及体验活动

“如你们报道的，市区学
生成群结队闯红灯、甚至在机
动车道上骑车的现象确实存
在，这也是交警治理的重点和
难点之一。”菏泽市公安交警
支队宣传科长唐家春说，公安
交警部门在城区中小学周边
都设立了减速慢行、注意避让
车辆的标志，但不少学生却视
而不见。

他说，此前也曾尝试过增

加警力的治理方式，但从实际
效果看似乎“治标不治本”。加之
有些学生家长接孩子交通安全
意识淡薄，乱停乱放机动车和
非机动车，这也给孩子们造成
了不良影响。同时，学校周边许
多商贩随意摆放，将原本并不
宽的道路变得更加拥堵，有关
部门虽然进行了治理，但治理
之后就常出现反弹。

“我们希望中小学生们能

认真学习交通法规，告别不文
明的交通行为，同时家长也都
能自觉遵守交通法规。”

唐家春说，交警部门今后
将进一步强化对学校交通安
全宣传的监督和指导，还将组
织开展多种形式的安全教育
活动以及体验活动。“接下来
将招募交通安全志愿者，邀请
更多的市民参与交通治理，体
验交警工作。”

家长呼吁

规则意识需提高

学校选址也应考虑交通

菏泽学院附属小学的学生家
长穆先生打来电话说，接送小学生
的多为爷爷奶奶，年龄大都在60岁
左右，这部分人的交通安全意识通
常较为淡薄，乱停车子、乱闯红灯
等行为也颇多，对小孩子的行为养
成造成了不良影响。

“我们市区一些十字路口安置
了电子屏幕，可以在晚上播放一些
交通安全宣传短片。”穆先生说，接

孩子的多为老人，这些老人又喜欢
在晚上散散步，“这样可以增强一
下他们的交通安全意识，老人出来
散步也喜欢看看电子屏幕都在放
些什么。”

穆先生还建议，将来新建学校
的选址应尽量避免车流量较多的
街道，“最好是人口密集、却又不是
交通要道，这样既方便市民，还不
至于拥堵。”

▲6日下午，菏泽市长公开电话受理中心负责人与教育、交警、城管、交通等部门职能科室负
责同志进行座谈，为周四关注中小学生交通安全讨论会取得实效做准备。本报记者 景佳 摄
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